

Datum
10. April 2024

PRESSEMITTEILUNG

Meilenstein: 10 Jahre Handicap macht Schule

Am 09. April 2024 versammelten sich Vertreter*innen aus Politik, Presse und Bildungswesen, sowie Partner und Förderer zur Pressekonferenz an der Gotthard-Müller-Schule in Filderstadt. anlässlich des 10-jährigen Jubiläums des erfolgreichen Inklusionsprojekts HANDICAP MACHT SCHULE. Die Veranstaltung, organisiert vom Württembergischen Behinderten- und Rehabilitationssportverband e.V. (WBRS), zielte darauf ab, die Erfolge des Projekts zu reflektieren und die Zukunft der inklusiven Bildung zu diskutieren.

Die Gotthard-Müller-Schule ist eine inklusive Schule, an der Kinder mit und ohne Behinderung gemeinsam lernen. Stellvertretende Schulleiterin Ina Selle begrüßte zu Beginn alle Anwesenden und betonte die positiven Einflüsse inklusiver Bildung an der Gotthard-Müller-Schule.

Die Pressekonferenz wurde von vier großartigen Sprecher*innen mit Inhalten gefüllt, darunter die Präsidentin des WBRS, Maren Pilchowski, der Oberbürgermeister der Stadt Filderstadt und Vorstand der SportRegion Stuttgart, Christoph Traub, die Vorständin der Ferry-Porsche-Stiftung, Yvonne A. Engel-Schwarz, sowie Sport-Inklusionsmanager beim Württembergischen Landessportbund und Kapitän der deutschen Blindenfußball Nationalmannschaft, Alexander Fangmann. Moderiert wurde die Veranstaltung von Projektleiterin Barbara List.

Die Sprecher*innen betonten die Bedeutung von inklusiver Bildung und den Wert von Projekten wie HANDICAP MACHT SCHULE für die Förderung von Chancengleichheit und Teilhabe in der Gesellschaft. Maren Pilchowski hob die Erfolge des Projekts hervor und unterstrich die Wichtigkeit von Kooperation und gleichberechtigter Zusammenarbeit von Menschen mit und ohne Behinderung.

Christoph Traub berichtete von Visionen und konkreten Projekten aus Filderstadt, welche eine zukunftsorientierte Richtung weisen und als Vorbild dienen können.

Yvonne A. Engel-Schwarz gab Einblick in die Stiftungsarbeit und betonte die Wichtigkeit von Nachhaltigkeit und Wirkung von Projekten.

Alexander Fangmann machte aus sportlicher Perspektive verständlich, welche Kraft der organisierte Sport mit sich bringt und wie Menschen mit und ohne Behinderung gemeinsam Sport treiben und gestalten können.

Im Anschluss an die Pressekonferenz gab es ausreichend Zeit zum Austausch und zum gemeinsamen Anstoßen auf das Jubiläum. Eine bunte Auswahl an Rückmeldungen aus den letzten Jahren unterstrich den Erfolg des Projekts.

Ein großes Highlight für die Kinder war an diesem Tag der Sportunterricht. Trainer Benjamin Zoll brachte den Kindern die spannende Sportart Blindenfußball näher. Mit Dunkelbrillen und rasselndem Ball bewegten sich die Kinder durch die Sporthalle. Besonderen Einblick gab Alexander Fangmann, der sich ganz selbstverständlich mit dem Ball am Fuß bewegt und Blindenfußball ganz leicht aussehen lässt. Die Kinder nutzten diese besondere Gelegenheit und stellten viele Fragen zu sportlichen wie alltäglichen Themen.

Es war ein beeindruckendes Erlebnis, das die Bedeutung von Inklusion im Sport verdeutlichte und die Teilnehmenden dazu ermutigte, sich weiter für eine inklusive Gesellschaft einzusetzen.

Die Pressekonferenz und Blindenfußball-Einheit waren ein inspirierendes Beispiel für die Fortschritte, die in Richtung einer inklusiven Gesellschaft gemacht wurden, und ein Aufruf zu weiterem Engagement für die Förderung von Chancengleichheit und Teilhabe für alle.

HANDICAP MACHT SCHULE wurde in Kooperation vom WBRS und der SportRegion Stuttgart im Jahr 2014 auf den Weg gebracht. Bis heute konnten über 20.000 Kinder mit und ohne Behinderung teilhaben. Die Trainer Benjamin Zoll und Werner Rieger werden im Juni 2024 die tausenste Schulklasse besuchen.

Zahlreiche Partner haben sich im Laufe des Jahres bei HANDICAP MACHT SCHULE eingebracht:

- Ferry-Porsche-Stiftung
- Württembergischer Landessportbund
- inorsys Sportrollstühle
- Van-4-Life
- Ministerium für Kultus, Jugend und Sport Baden-Württemberg

- WGV-Stiftung
- Basketballverband Baden-Württemberg
- Hahn Automobile
- paramobil Fahrzeugumbauten
- Herzenssache – die Kinderhilfsaktion von SWR, SR und Sparda-Bank
- Felitec
- Württembergischer Fußballverband
- Württembergischer Leichtathletik-Verband
- Landessportverband Baden-Württemberg
- Allianz für die Jugend
- Bezirksbeirat Bad Cannstatt
- STIPHTUNG CHRISTOPH SONNTAG
- Landesbank Baden-Württemberg (LBBW)
- Baden-Württembergische Bank (BW-Bank)
- Landesarbeitskreis Kirche und Sport Württemberg
- Pädagogisch-Theologisches Zentrum der Evangelischen Landeskirche in Württemberg